



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

NOTE AUX RÉDACTIONS DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 23 avril 2024

50^e anniversaire de l'hélicoptère SA-330 PUMA dans l'armée de l'Air et de l'Espace

- Le 2 mai, une cérémonie se tiendra sur la base aérienne 126 de Solenzara « Capitaine Preziosi » pour célébrer les 50 ans d'opérations du Puma dans l'armée de l'Air et de l'Espace.
- Une exposition statique et une démonstration tactique permettront de mettre en valeur les capacités de cet hélicoptère emblématique.
- Vecteur clé pour les opérations aériennes, en particulier pour les missions de secours Search and Rescue, le Puma a démontré sa polyvalence et sa robustesse.

Depuis le 2 mai 1974, date d'entrée en service au sein de l'armée de l'Air, l'hélicoptère Puma est un acteur majeur des opérations aéroportées françaises, telles que CHAMMAL, BARKHANE HARMATTAN et ÉPERVIER. Polyvalent, il a participé à la majorité des missions de secours, en mer comme sur terre, dans l'Hexagone et en Outre-mer.

Un Puma d'alerte doit pouvoir décoller en moins d'une heure en horaires ouvrables (deux en heures non-ouvrables). Ces hélicoptères assurent également la couverture des besoins en évacuation sanitaire (EVASAN) pour porter assistance à la population civile lorsque les moyens aériens du service public ne le permettent pas.



Il y a une dizaine de jours, [déclenché pour une EVASAN](#), le Puma a contribué au sauvetage de deux nourrissons nés prématurément sur une pirogue, à l'ouest de la Guyane. En février 2024, l'escadron 1/67 Pyrénées commémorait les 10 ans du sauvetage du navire Luno, lors duquel [un Puma a permis d'hélicopté une douzaine de naufragés](#) après que le cargo s'est échoué contre une digue à Anglet.

L'armée de l'Air et de l'Espace dispose de 18 aéronefs encore en service, répartis entre les bases aériennes de Cayenne, Nouméa, Djibouti, Villacoublay et Solenzara - où le premier Puma a été livré, le 2 mai 1974.



Programme prévisionnel :

- **7h30** - Départ de la base aérienne 107 de Villacoublay en VAM (horaires à confirmer)
- **10h30** - Cérémonie présidée par le général de brigade aérienne Fabrice Feola, commandant de la brigade aérienne d'appui de projection.
Discours, suivi d'un cocktail et d'un mange-debout ;
Expositions statiques, interviews.
- **15h00** - Démonstration tactique
- **18h00** - Départ de la base aérienne 126 vers Villacoublay en VAM (horaires à confirmer)

Accréditations :

Les journalistes souhaitant assister à cette journée d'anniversaire sont priés de s'accréditer auprès du Service d'information et de relations publiques de l'armée de l'Air et de l'Espace (SIRPAAE) à l'adresse sirpaae.presse.fct@def.gouv.fr avant le **vendredi 26 avril 2024 à 12h00**, en joignant une copie recto/verso de leur carte nationale d'identité.

Le nombre de place pour la VAM est limité et ne peut être garanti.

Contacts media :

SIRPA Air et Espace
sirpaae.presse.fct@def.gouv.fr
09 88 68 16 47 / 46 / 48 – 06 74 12 52 84

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

Délégation à l'information et
à la communication de la défense

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15